



GRANDE LOGE MIXTE UNIVERSELLE

Puissance Maçonnique Souveraine et Régulière

LIBERTÉ - ÉGALITÉ - FRATERNITÉ

Mémoire :: Vérité :: Fraternité ::

La GLMU engagée dans les hommages nationaux aux victimes de l'esclavage colonial.

À l'occasion des journées nationales des 10, 22 et 23 mai, la Grande Loge Mixte Universelle rappelle son attachement inconditionnel à la dignité humaine, à la mémoire des peuples opprimés, et à la vigilance républicaine.

La République française consacre 3 dates fondamentales à la mémoire des traites, de l'esclavage et de leurs abolitions :

10 mai journée nationale des mémoires de la traite, de l'esclavage et de leurs abolitions (loi Taubira de 2001)

22 mai journée commémorative en Martinique

23 mai hommage aux victimes de l'esclavage colonial et de ses prolongements dans les mémoires afrodescendantes.

Ces journées, marquées par des cérémonies officielles, des hommages citoyens et des réflexions collectives, résonnent profondément avec les engagements humanistes de la Grande Loge Mixte Universelle. La GLMU, fidèle à ses valeurs de **justice, d'universalité et de fraternité**, tient à rappeler que l'esclavage colonial n'est pas une page tournée, mais une blessure encore vive dans la mémoire des peuples.



NOTRE APPEL : L'abolition n'a pas suffi.

Le devoir de mémoire, de vérité et de transmission est un combat permanent.

Ce combat prend aujourd'hui des formes nouvelles : lutte contre les discriminations systémiques, reconnaissance des mémoires plurielles, réflexion sur les réparations symboliques et éducatives. La GLMU, obédience mixte et universaliste, se doit d'être présente et active dans cet engagement. Elle appelle toutes ses loges à participer aux cérémonies locales, à organiser des tenues thématiques ou des conférences publiques ouvertes, et à faire vivre dans leurs travaux la question des héritages coloniaux, du racisme structurel, et de la justice réparatrice.

Ces commémorations doivent aussi ouvrir sur une **pédagogie collective**, dans et, hors du Temple : faire connaître les luttes d'abolitionnistes, les résistances des peuples esclavagisés, et les continuités postcoloniales en Outre-mer, qui pèsent encore aujourd'hui sur nos sociétés.

Parce que l'idéal maçonnique ne saurait se faire face à l'injustice, la Grande Loge Mixte Universelle réaffirme, en ce mois de mai, son engagement pour une société éclairée, solidaire, républicaine et fraternelle.

La mémoire est une exigence, la justice un devoir, et la liberté, une conquête à renouveler.

Bernard Dekoker-Suarez
Grand Maître de la GLMU
Directeur de la rédaction

« Être au service de tous et toutes et non seulement d'une élite »

Bernard Dekoker-Suarez, Grand Maître



8 Rue Voltaire, 93100 Montreuil

contact@glmu.fr

01 44 93 36 04

<https://glmu.fr>

La GLMU est une obédience mixte, démocratique, progressive, progressiste, engagée socialement et militante pour passer de la culture de la guerre à la culture de la paix.